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Основатель и руково�
дитель сайта
charter97.org Олег Бебе�
нин был найден мерт�
вым у себя на даче. Су�
дебно�медицинская экс�
пертиза установила,
что причиной смерти
стало самоубийство.
Соратники и друзья
журналиста в это не ве�
рят и приводят доводы
об ошибочности офици�
альной версии.

Тело Олега Бебенина на
шли 3 сентября в 17.30 на
его даче под Минском.
Журналист, родившийся в
1974 году в Костроме, рабо
тал в 1990х годах замести
телем главного редактора
газеты «Имя», с 1998 года
был основателем и руково
дителем сайта
charter97.org. У Олега Бе
бенина остались жена и двое
сыновей.

Правоохранительные
органы назвали предвари
тельной причиной смерти
самоубийство. Начальник
отдела информации и обще
ственных связей УВД Мин
ской области Александр Да
нильченко рассказал
interfax.by, что тело Бебе
нина висело в петле, привя
занной к лестничному про
лету, ведущему на второй
этаж дома. По словам Да
нильченко, «рядом с телом
находился упавший табу
рет».

– Следов борьбы в доме и
видимых повреждений на
теле обнаружено не было, –
подчеркнул представитель
милиции.

Во второй половине 4
сентября судебномедицин
ская экспертиза установи
ла, что причиной смерти
белорусского оппозицион

ного журналиста Олега Бе
бенина стало самоубийство,
сообщил interfax.by, проку
рор Дзержинского района
Минской области Сергей
Ковригин.

При этом он подчерк
нул, что «кроме странгуля
ционной борозды на шее у
Бебенина, других повреж
дений тела эксперты не об
наружили».

Ранее в Генпрокуратуре
заявляли, что самоубийство
является основной версией
смерти Олега Бебенина, но
будут отработаны и другие
возможные версии, «кото
рые обычно отрабатываются
при обнаружении трупов,
висящих в петле».

«Не все в порядке с той
версией, которую выдвину
ли официально»

Между тем соратники и
друзья сомневаются Олега
Бебенина в версии само
убийства.

Коллега погибшего жур
налиста, побывавший в
доме вместе с сотрудника
ми милиции, рассказал
«Нашай Ніве» , что около
тела были обнаружены бу
тылки изпод бальзама.

– Ни крошки еды, две
пустые бутылки от «Бело
вежского бальзама» – он бы
его под расстрелом не пил,
будучи одним из наилуч
ших специалистов по вис
ки в стране. Да он за рулем
был – какой там алкоголь, –
отметил собеседник.

– Я был на месте траге
дии и должен сказать, что я
не верю в самоубийство
Олега Бебенина, – заявил

Хартии97 лидер граждан
ской кампании «Европейс
кая Беларусь» и возмож
ный кандидат в президен
ты Беларуси Андрей Санни
ков. – Многое вызывает силь
ные сомнения. Не было
найдено никакой записки,
последние смс, которые он
отправлял друзьям, свиде
тельствуют о том, что он со
бирался с ними в кино вече
ром четверга. Неделю назад
Олег вернулся с семьей из
отпуска в Греции.

5 сентября Андрея Сан
никова вызвали на допрос в
Минскую областную проку
ратуру по делу о гибели
Олега Бебенина.

– Меня вызывают на
допрос, хотя уже озвучена
официальная версия смер
ти Олега. Требуют предста
вить найденную у дачи
Олега машину на осмотр, а
меня намерены допросить,
хотя опрашивали еще на
месте происшествия. Ма
шину отгонял от дачи я с
братом Олега, после того,
как несколько раз спроси
ли сотрудников милиции,
оставлять ее или забирать.
Машина была осмотрена,
никаких предметов изъято
не было. Нам сказали, что
«лучше забрать», – расска
зал Андрей Санников. –
Вчера было сообщение, что
генпрокуратура подключа
ется к этому делу, и это сви
детельствует о том, что не
все в порядке с той верси
ей, которую выдвинули
официально. Все пойдет по
отработанному сценарию:
обыски, конфискации, за
пугивание, давление, а не
расследование обстоя
тельств гибели журналис
та. Диктаторские службы
привыкли заниматься пре
следованием оппозиции, а
не своими профессиональ
ными делами.

«Отсутствует мотив для
такого поведения»

Координатор «Хар
тии’97» Дмитрий Бонда
ренко считает, что у Олега
Бебенина не было мотива
для самоубийства.

– Я хотел бы сказать, что
Олег Бебенин – не просто
журналист. В возможной
белорусской президентской
кампании он должен был
быть одним из руководите
лей штаба оппозиционного
кандидата в президенты
Андрея Санникова. И вдруг
человек кончает жизнь са
моубийством. Отсутствует
мотив для такого поведе
ния. Нет предсмертной за
писки, нет проблем на рабо
те, есть любимая жена, сы
новья, родители, брат. Че
ловек собирает своих дру
зей на премьеру фильма.
Последняя его смс, кото
рую, как известно, он по
слал, о том, что он придет в
кинотеатр «Октябрь» в 20
часов. И опять же вдруг че
ловек исчезает почти на сут
ки, не отвечает на телефон
ные звонки, – отметил
Дмитрий Бондаренко.

По его мнению, суще
ствуют серьезные расхож
дения по времени смерти,
и это зафиксировано в до
кументах.

– Сотрудники милиции
и прокуратуры, среди кото
рых был эксперткримина
лист, прибывшие вчера на
дачу, зафиксировали, что
смерть наступила пример
но в 14 часов 3 сентября.
Сегодня в свидетельстве о
смерти, выданном род
ственникам, датой смерти
названо 2 сентября. То есть
расхождение больше чем
пятнадцать часов, – отметил
Дмитрий Бондаренко.

– Олег души не чаял в
своем маленьком сыне. На
шли его мертвым в петле из
веревки от детского гамака.
Этого просто не могло быть.

Окончание на с.2
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Поэт и идейный вдох�
новитель общенацио�
нальной кампании «Го�
вори правду!» Владимир
Некляев в эфире переда�
чи «Разворот» на «Эхе
Москвы» заявил, что
примет участие в пред�
стоящих президентских
выборах.

«Формально на сегод
няшний день я не являюсь
претендентом в президен
ты. Но реально это случит
ся, как только будут объяв
лены президентские выбо
ры», — сказал 2 сентября в
эфире «Эхо Москвы» Влади
мир Некляев.

— То есть вы будете бал
лотироваться? — уточнила
ведущая.

— Да, это решено уже.
На вопрос, кто из веду

щих оппозиционных поли
тиков белорусских поддер
живает будущего кандида

та, или может быть когото
поддерживает он, Некляев
ответил:

— Я как раз являюсь
тем человеком, который
пытается и сейчас участво
вать во всех процедурах по
выдвижению единого кан
дидата. Я в этом заинтере
сован, потому что в той си
туации, которая прорисо
вывается, выборов самих,
очень жесткой ситуации
единый кандидат необхо
дим не только для единства
оппозиции, он необходим
как обществу и как человек,
который будет принимать в
той непростой ситуации ре

шения. Понимаете? И здесь
никак два или три генерала
на этом поле неуместны.
Вот, основная задача, кото
рую я вижу для того, чтобы
именно решить вопрос с
единым кандидатом. Я ду
маю, что он будет решен.

То, что Владимир Не
кляев сделает заявление о
своих намерениях баллоти
роваться на пост президен
та, было вопросом времени.
На белорусскороссийской
границе уже появились
билборды с изображением
лидера кампании «Говори
правду!». Напомним, их
можно увидеть на трассе
ЧерниговГомель. Надпись
на них гласит: «“Конститу
ция Республики Беларусь.
Статья 87. Президент в лю
бое время может подать в
отставку.” Кто и как будет
руководить страной в пере
ходный период?». Далее
значится: «Владимир Не
кляев».
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Из�за утверждений
белорусских СМИ по�
сольство РФ в Минске
направило ноту в
МИД Беларуси.

Возмущение у россий
ских дипломатов в Минс
ке вызвали утверждения
некоторых белорусских
СМИ, которые выдвинули
свою версию ситуации
вокруг нападения на дип
миссию, происшедшего
30 августа, передает
ИТАРТАСС. В этой связи
посольство РФ в Минске
направило сегодня ноту в
МИД, — сообщил совет
ник российской диплома

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

Люди, которые виде
ли Олега накануне, гово
рили, что он находился
в бодром, веселом состо
янии и собирался идти
на фильм. Он сообщил
родным, что у него пла
нировалась еще какаято
встреча во второй поло
вине дня 2 сентября. С
кем он должен был
встречаться и встретил
ся ли, мы пытаемся уз
нать, – добавил коорди
натор «Хартии’97».

Глава Европарламен
та призвал власти Бела
руси провести «полное и
прозрачное» расследова
ние

Обеспокоенность в
связи с гибелью основа
теля сайта charter97.org
выразил Глава Европар
ламента Ежи Бузек.

– Я призываю бело
русские власти провес
ти полное и прозрачное
расследование, которое
прояснило бы все обсто
ятельства его трагичес
кой смерти, – цитирует
Бузека прессслужба
главы Европарламента,
сообщает БелаПАН.

Ежи Бузек подчерк
нул, что Бебенин рабо
тал, «чтобы сделать Бе
ларусь более демокра
тичной».

Отметим, что в Бай
нете при обсуждении
гибели Олега Бебенина
многие вспоминают ис
чезновение 7 июля 2000
года оператора ОРТ
Дмитрия Завадского и
убийство 20 октября
2004 года в собственной
квартире журналистки
«Салідарнасці» Верони
ки Черкасовой.

Сам Бебенин в одном
из интервью рассказы
вал, что в 1997 году его
похитили неизвестные,
вывезли в лес и угрожа
ли, заявляя, что на его
примере «покажут, как
нужно себя вести с влас
тями». Тогда журна
лист почти не пострадал:
забрав у него деньги и
средства связи, похити
тели его отпустили.
Милиция преступников
не нашла.

тической миссии Вадим
Гусев.

Основанием для ноты
стали, в частности, мате
риалы информационно
аналитической програм
мы “Панорама” белорус
ского государственного те
левидения и газеты адми
нистрации президента
“Советская Белоруссия”. В
этих средствах массовой
информации появились
сообщения о том, что от
ветственность за инци
дент, когда двое неизвест
ных забросали террито
рию российского посоль
ства в Минске бутылками
с зажигательной смесью,

взяла на себя некая группа
российских анархистов.

“Эти, с позволения ска
зать, пассажи централь
ных белорусских государ
ственных СМИ, естествен
но, не остались за скобка
ми нашего внимания, —
сказал Гусев. — Распрост
ранение непроверенной
информации, более того,
не подкрепленной матери
алами следствия, которое
еще не закончено, по мень
шей мере, вызывает воз
мущение. По этому пово
ду посольством сегодня
направлена нота в МИД Бе
ларуси”, — подчеркнул
российский дипломат.

Окончание.
Начало на с.1



3Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  8 верасня 2010  | №176

ПОЛИТИКА

СурикСурикСурикСурикСуриков отрицает участиеов отрицает участиеов отрицает участиеов отрицает участиеов отрицает участие
российских спецслужроссийских спецслужроссийских спецслужроссийских спецслужроссийских спецслужббббб
в инциденте у дипмиссии РФ в Минскв инциденте у дипмиссии РФ в Минскв инциденте у дипмиссии РФ в Минскв инциденте у дипмиссии РФ в Минскв инциденте у дипмиссии РФ в Минскеееее
Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

Посол России в Бела�
руси Александр Суриков
не видит оснований для
подозрений о наличии
следов российских или
белорусских спецслужб
при инциденте у дип�
миссии РФ. Кроме того
он заявил, что противо�
речий между Беларусью
и Россией по поставкам
газа с начала 2011 года
не будет.

– Элементы хулиганства
налицо. И подозревать сле
ды российских или белорус
ских спецслужб – никакого
основания нет и не было, –
заявил журналистам Сури
ков во вторник в Минске,
сообщает interfax.by.

– Я знаю, идет след
ствие, знаю, что ктото за
держан. Знаю, что еще вче
ра продолжалось метание
бутылок – в СИЗО на Окрес
тина, – сказал посол.

– Это – радикально ху
лиганствующий элемент,
который в чемто там проте

стует: против действий рос
сийских властей в отноше
нии Химкинского леса,
против действий белорус
ской власти по задержанию
активистов, – добавил Сури
ков.

Отметим, что 3 сентяб
ря правоохранительными
органами в Минске было за
держано 7 человек по подо
зрению в причастности к
инциденту у российского
посольства.

Напомним, ранее Алек
сандр Лукашенко отмечал,
что правоохранительные
органы тщательно отработа
ют версию возможной при
частности российской сто
роны к инциденту.

– Скорее всего, навер
ное, им нужен был этот ин
цидент, чтобы показать: вот
видите, какое там прави
тельство, Лукашенко, кото
рый чуть ли не сам устроил
этот теракт, как они его на
зывают, и подожгли автомо
биль российского посоль
ства. Подонки и негодяи, –
заявил Лукашенко.

Суриков не прогнозиру
ет возникновения противо
речий между Беларусью и

Россией по поставкам газа с
начала 2011 года

Затронул на пресскон
ференции Суриков и дру
гой важный для белорусско
го руководства вопрос – о
цене на газ.

Посол заявил, что кон
тракт по газу подписан,
включая 2011 год, условия
поставок оговорены двумя
сторонами и, по сути, нет
необходимости в проведе
нии переговоров по постав
кам российского газа в Бе
ларусь в будущем году, со
общает interfax.by.

Вместе с тем дипломат
заметил наличие желания
белорусской стороны полу
чить более выгодные для
себя условия поставки рос
сийского газа.

– Если есть желание по
говорить, можно и погово
рить, но проблемы расхож
дения не существует: обе
стороны подписали контрак
ты, – сказал Суриков. –
Стратегических споров воз
никнуть не может.

Касаясь поставок рос
сийской нефти в Беларусь,
посол заметил, что имеет
ся возможность уточнения

до 1 октября объемов по
ставки беспошлинной рос
сийской нефти в Беларусь,
если соответствующие по
желания будут с белорус
ской стороны. В то же вре
мя он предположил, что
«белорусская сторона вро
де довольна» (согласован
ным объемом поставки в
2010 году беспошлинной
российской нефти в разме
ре 6,3 тонн).

Суриков не исключил,
что на этот вопрос неким об
разом могут повлиять по
ставки венесуэльской не
фти в Беларусь.

Дипломат еще раз под
твердил сделанное им ранее
заявление о том, что Бела
русь и Россия достигли
принципиального согласия
по созданию СП по сбыту
электроэнергии в рамках
переговоров о строитель
стве АЭС в Беларуси. Гово
ря о возможности выделе
ния российского кредита
на строительство АЭС,
А.Суриков заметил, что
«сумма по кредиту будет
согласована после подписа
ния соглашения о строи
тельстве АЭС».
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Николай ЧЕРНЯВСКИЙ

Политологи предпо�
лагали, что 7 сентября
депутаты назначат
дату проведения очеред�
ных президентских вы�
боров. Начало заседания
внеочередной сессии Па�
латы представителей
действительно было
многообещающим: на
него прибыли диплома�
ты и глава ЦИК Лидия
Ермошина. Но позже
она заявила: «Сегодня
выборы назначены не
будут».

В повестку дня сессии
были включены законопро
екты о республиканском
бюджете на 2011 год, о бюд

жете государственного вне
бюджетного Фонда социаль
ной защиты, поправки в
Налоговый и Бюджетный
кодексы. Вопрос о назначе
нии выборов президента Бе
ларуси в повестку дня вклю
чен не был, но политологи
предполагали, что среди
«иных вопросов» будет воп
рос о назначении даты про
ведения очередных прези
дентских выборов – эта
мысль появилась сразу же
после подписания в июле
Лукашенко указа о созыве
сессии.

Косвенно это, казалось
бы, подтвердил приезд на
сессию иностранных дипло
матов и главы ЦИК Лидии
Ермошиной.

Но после первого же воп
роса повестки дня большая
часть иностранных дипло

матов, аккредитованных в
Минске, покинула оваль
ный зал. Один из них в раз
говоре с Радыё Свабода от
метил:

– Мы пришли сюда, на
деялись, что сегодня будет
назначена дата президентс
ких выборов, но этого не про
изошло.

Покинула сессию Пала
ты представителей и пред
седатель Центризбиркома
Лидия Ермошина, сообща
ет Еврорадио.

По словам секретаря Ер
мошиной, она ушла для
участия во внутреннем за
седании ЦИК по вопросам
организации работы ЦИК.
Секретарь заверила, что
впервые слышит о том, что
президентские выборы,
якобы, уже назначены на 12
декабря.

– Сегодня выборы назна
чены не будут, — позже за
явила Лидия Ермошина
РИА «Новости».

Отметим, что согласно
графику работы Палаты
представителей следующее
внеочередное заседание депу
татов состоится 14 сентября.
Не исключено, что именно
через неделю, наконец, будет
назначена дата проведения
президентских выборов.

В соответствии с Консти
туцией выборы президента
назначаются не позднее чем
за пять месяцев и проводят
ся не позднее чем за два ме
сяца до истечения срока пол
номочий действующего пре
зидента. Получается, край
ний срок проведения прези
дентских выборов – 6 февра
ля 2011 года, а их назначе
ния – 6 октября 2010 года.
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Анна СНЕЖКИНА,
“Завтра твоей страны”

Заявление Льва Ха�
сиса по поводу якобы
введенных Беларусью
ограничений по постав�
кам гречки в Россию
вызвали «недоумение и
возмущение» у главы
комиссии по бюджету и
финансам Совета рес�
публики Национально�
го собрания Вадима По�
пова. При этом он озву�
чил, что в России есть
группа лиц, «которым
выгодно обострять си�
туацию в двусторон�
них отношениях, учи�
тывая, что у нас впере�
ди большая политичес�
кая кампания».

Накануне Глава Ассо
циации компаний рознич
ной торговли Лев Хасис,
описывая ситуацию с рез
ко подрожавшей в после
дние недели на фоне воз
никшего дефицита греч
кой, пожаловался на пози
цию Минска Дмитрию
Медведеву.

— Наши поставщики
из Беларуси, у которых
есть гречка, отказываются
поставлять изза ограниче
ний, установленных прави
тельством Беларуси. Нам
не очень понятно — какие
могут быть ограничения
при Таможенном союзе?
— выступил он на выезд
ном заседании президиу
ма Госсовета в Саратове, по
священном регулирова
нию внутреннего рынка
продовольствия РФ.

Тема сразу была подхва
чена средствами массовой
информации. Прошлись
по ней и блоггеры, резю
мировав, что «между брат
скими народами пробежа
ла гречка».

В пятницу слова Хаси
са прокомментировал для
interfax.by глава комис
сии по бюджету и финан
сам Совета республики
Национального собрания
Вадим Попов, возглавляв
ший ранее министерство
сельского хозяйства и про
довольствия. Следует от
метить, что его слова плав
но перетекли из экономи
ческой плоскости в поли
тическую.

— От кого бы ни исхо
дили заявления, даже от
самых уважаемых субъек
тов хозяйствования или
ветви власти, они должны
быть основаны на конкрет
ных фактах и объективной
информации. Если бы они
знали, что Беларусь произ
водит всего лишь около 20
тысяч тонн гречихи в бун
керном весе, то просто не
возникло бы подобных за
явлений. Эти люди просто
подставляют руководство
своей страны, — сказал
Попов. — Отдельные гос
пода, порой, в запале отче
тов, не находя аргументов,
говорят, что первое прихо
дит в голову… Подбрасы
вают проблемы, которых в
той же России фактичес
ки не существуют. Ведь
зерна в России достаточно.
Сложно сказать, сколько
по сельхозкультурам Рос
сия имеет в своем резер
ве. Но если государство
изпод контроля выпусти
ло, передав все в частные
руки, то это проблемы рос
сийской стороны.

По словам эксмини
стра, в последние годы в
Беларуси собирали около
20 тысяч тонн гречихи в
бункерном весе и пример
но столько же проса:

— Поэтому речь идет
только об обеспечении
внутренних потребностей,
мы никогда не вели речи
об экспорте этих сельхоз
культур. 20 тысяч тонн —

о каком экспорте может
идти речь? Это просто не
серьезно.

В то же время, по его
словам, проблем с постав
ками в Россию белорусско
го картофеля не возникнет.

— Сколько надо,
столько и поставим, — от
метил Вадим Попов.

Главное, продолжил он,
чтобы с российской сторо
ны не возникали барьеры,
которые выставлялись в
свое время на пути поста
вок на российский рынок
белорусской молочной про
дукции.

Напомнив своими сло
вами о существовании Рос
потребнадзора с его руко
водителем Геннадием
Онищенко, который в пе
риод обострения российс
кобелорусских отноше
ний развязывает «молоч
номясные войны», Попов
продолжил, что «есть оп
ределенные группы лиц (в
России), которым выгодно
обострять ситуацию в дву
сторонних отношениях,
учитывая, что у нас впере
ди большая политическая
кампания».

— Все эти информаци
онные вбросы строятся по
принципу: главное ска
зать, а там пусть отмыва
ются, — заявил
interfax.by замглавы ко
миссии по международ
ным делам и связям СНГ
Палаты представителей
Игорь Карпенко. — Соб
ственную нерасторопность
и бездействие власти в
России пытаются завуали
ровать подобными инфор
мационными утками и
лживой информацией,
дабы сбить с толку населе
ние. Могу сказать, что
люди в России все четко
понимают, и какие бы про
вокационные вбросы не
происходили, народ Рос
сии понимает, кто есть
кто.

По его словам, «ны
нешнее руководство Рос
сии никак не может по
нять, что Беларусь — это
не Северозападный край
или один из субъектов
Российской Федерации в
виде губернии».

— Беларусь — это су
веренное государство, и с
этим надо считаться, не
смотря на то, что комуто
этого хочется, а комуто —
нет, — заявил Карпенко. —
Есть большие, огромные
государства, а есть неболь
шие, такие, как наша стра
на. Но это не значит, что
нас надо унижать, игнори
ровать, выбрасывать на нас
поток лживой информа
ции только потому, что мы
пытаемся проводить само
стоятельную политику, в
том числе и внешнюю.

Следует отметить, что
«обмен любезностями» в
пятницу произошел с обе
их сторон. В том числе ка
сающийся вопросов, не от
носящихся к поставкам
гречки.

Так глава МИД России
Сергей Лавров назвал ко
щунственными заявления
Александра Лукашенко о
причастности российской
стороны к инциденту у по
сольства России в Белару
си.

— Я не хочу комменти
ровать эти кощунственные
заявления, — сказал глава
внешнеполитического ве
домства РФ, отметив, что
уже слышал о том, что най
ден след и скоро будут най
дены подозреваемые, пере
дает РИА «Новости».

Также нельзя не обра
тить внимание на то, что бе
лорусские чиновники уже
сами не скрывают, что
предстоит большая схват
ка «отдельных групп лиц»
Минска и Москвы, по
скольку в Беларуси «впе
реди большая политичес
кая кампания».

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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Виктор ЛИСТОПАДОВ,
“Завтра твоей страны”

В Беларуси с 1 сентяб�
ря повысили зарплаты
отдельным категориям
бюджетников. Однако
для тех, кто получал
мало, принципиально ни�
чего не изменится. Сум�
мы, на которую увели�
чится зарплата, многим
хватит лишь на то, что�
бы купить проездной би�
лет на один вид транс�
порта.

 Как сообщает Министер
ство труда и социальной защи
ты, коэффициенты, увеличи
вающие зарплату, поднимут
ся только для работников 112
разрядов и останутся прежни
ми для 1327 разрядов. Зарп
лата у самых низкооплачива
емых работников увеличится
на 3447 тысяч рублей.

Получается, весь сырбор
с повышением зарплат раз
горелся изза суммы, на ко
торую в Минске не купить
даже проездной билет на все
виды транспорта. Сейчас, к
слову, он стоит 49 700 руб
лей. В детском саду зарплата
воспитательницы на такую
сумму увеличится, а вот зар
плата медсестры уже нет.

Обычный хлеб в столице
нынче стоит 15001800 руб
лей, молоко — 1500 рублей,
яйца — 3 300 рублей, мясо
— от 11 до 28 тысяч рублей.

Неполных 40 тысяч рублей,
которые добавят медсестре,
хватит как раз на килограмм
хорошего мяса, две булки
хлеба и несколько пакетов
молока.

Одновременно постанов
ление предусматривает повы
шение тарифных ставок (ок
ладов) врачей и педагогичес
ких работников на 25 процен
тов. При реализации данной
нормы заработная плата учи
теля увеличится в среднем на
16 процентов, что составляет
в абсолютной сумме 100 ты
сяч рублей.

С учетом того, что в бли
жайшем будущем в Белару
си не избежать повышения
цен, и повышение зарплаты
молодого учителя особо не
увеличит его доходы.

Например, прогнозиру
ется, что розничные цены на
российскую и украинскую
гречневую крупу нового уро
жая в Беларуси могут вырас
ти в 1,5–2 раза. Средняя цена
продукта была 3,5 тысячи
рублей. Сейчас гречка и вов
се исчезла с прилавков мага
зинов.

Закупочные цены на сви
нину и говядину предлагает
ся увеличить в зависимости
от категории мяса, на моло
ко – на 10%. Значит, вырас
тут и розничные.

Поговаривают, что неде
шевые для конца августа ово
щи подорожают еще процен
тов на 10 в сентябре.

Экономист Сергей Ча
лый подчеркивает, что цены

в Беларуси уже находятся на
верхней границе потреби
тельского спроса.

— Когда в прошлом году
их отпустили по 50 значи
мым позициям, цены прак
тически не выросли. Это оз
начает, что они и так были
ограничены потребительс
ким спросом.

Экономист констатирует:
те, кто получал маленькую
зарплату, не станут богаче в
связи с повышением заработ
ной платы бюджетникам.

— Власти имеют цель
увеличить не доходы населе
ния, а поднять среднюю зар
плату в стране до обещанных
500 долларов. В результате,
как и раньше, от высоких цен
больше страдают те, кто за
рабатывает меньше, — под
черкивает Сергей Чалый.

Говоря о средней зарпла
те в стране, Чалый отметил,
что она как средняя темпера
тура по больнице. Раньше,
когда в обществе не было та
кого серьезного расслоения
по доходам, как теперь, этот
показатель, возможно, имел
смысл.

— Очень маленькое чис
ло людей получает очень мно
го, и наоборот — много лю
дей получают низкую зарп
лату, — говорит экономист.
— Сейчас активно увеличи
ваются доходы специалис
тов, которые получают более
высокую зарплату — топме
неджеров, чиновников и ру
ководителей высшего звена,
и в гораздо меньшей степе

ни — низко оплачиваемой
части населения.

Одним словом, не стоит
воспринимать разговоры о
500долларовой зарплате как
гарантированной для боль
шинства населения, а повы
шение ее бюджетникам как
гарантию улучшения жиз
ни.

Экономист подчеркивает,
что власти хорошо понимают,
чьи зарплаты могут оставать
ся низкими, а чьи — нет. Он
не исключает, что если бы
медики, учителя выражали
свое недовольство, власти его
бы заметили. И приводит в
качестве примера акцию
«Стопбензин» против повы
шения стоимости автомо
бильного топлива, которую ав
толюбители провели в начале
июня. Как бы там ни было,
после нее цены на бензин в
стране не поднимались.

— До тех пор, пока мало
обеспеченные граждане не
скажут — что же вы делаете,
посмотрите на наши мизер
ные доходы, они будут бед
неть. Государство ведь, в пер
вую очередь, заинтересовано
в том, чтобы найти средства
для ликвидации дефицита
бюджета, — отмечает Чалый.

По данным Минтруда и
соцзащиты, повышение зар
платы повлечет дополнитель
ные расходы в размере 70
млрд. рублей в месяц. Вто
рой этап повышения зарплат
работникам бюджетной сфе
ры возможен в ноябре теку
щего года.

Новый скандал с Россией грозитНовый скандал с Россией грозитНовый скандал с Россией грозитНовый скандал с Россией грозитНовый скандал с Россией грозит
разгореться из−за гречкиразгореться из−за гречкиразгореться из−за гречкиразгореться из−за гречкиразгореться из−за гречки

Как «не правовую»
охарактеризовал ситу�
ацию президент РФ
Дмитрий Медведев в
связи с ограничением Бе�
ларуси на поставки в
Россию гречки и предпо�
ложил, что договорить�
ся с Беларусью, требует
больших душевных
сил». В Минсельхозе ут�
верждают, что Белару�
си самой не хватает.

Глава Ассоциации компа
ний розничной торговли Лев

Хасис, описывая ситуацию с
резко подрожавшей в после
дние недели на фоне возник
шего дефицита гречкой, по
жаловался на позицию Мин
ска Дмитьрию Медведеву.

— Наши поставщики из
Беларуси, у которых есть
гречка, отказываются постав
лять изза ограничений, ус
тановленных правительством
Беларуси. Нам не очень по
нятно — какие могут быть
ограничения при Таможен
ном союзе?”, — цитирует его
выступление на выездном за
седании президиума Госсове

та в Саратове, посвященном
регулированию внутреннего
рынка продовольствия РФ,
interfax.by.

Президент РФ в ответ
высказал мнение, что “это не
правовые, это медицинские
ограничения”.

Л.Хасис попросил о помо
щи со стороны государства,
чтобы в рамках Таможенного
союза снять ограничения.

— Поговорите с коллега
ми, — сказал Д.Медведев,
обращаясь к курирующему
Таможенный союз первому
вицепремьеру Игорю Шува

лову. — Я понимаю, что дело
это трудное, подчас требую
щее больших душевных сил.
Но куда деваться, мы в одном
союзе, мы братские государ
ства”.

Судя по всему, перегово
ры действительно потребуют
больших душевных сил. Бе
лорусская сторона уже заяви
ла, что гречки не хватает даже
для собственного потребле
ния.

— Уберем гречку — по
считаем. Нам надо, прежде
всего, обеспечить свою потреб
ность, — отметил на замеча
ние заместитель министра
сельского хозяйства и продо
вольствия, директор департа
мента по хлебопродуктам Ва
силий Седин.
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ОБЩЕСТВО

«Власти на любые движухи смотр«Власти на любые движухи смотр«Власти на любые движухи смотр«Власти на любые движухи смотр«Власти на любые движухи смотрятятятятят
насторонасторонасторонасторонасторожжжжженно. Они боятся яркенно. Они боятся яркенно. Они боятся яркенно. Они боятся яркенно. Они боятся яркогогогогого»о»о»о»о»
Руслан ГОРБАЧЕВ

В 2008�м Андрей
Ким пошел на улицу за�
щищать права пред�
принимателей, за что
судья без снисхождения
влепил юному романти�
ку полтора года коло�
нии. Удивительно, но
отсидев полсрока, Анд�
рей вышел из тюрьмы
не менее одухотворен�
ным и вскоре стал яр�
кой грозой для серого
Минска.

Андрею Киму 24 года.
Родился он в Минске. По
происхождению с одной
стороны белорус, с другой
– наполовину кореец, напо
ловину русский. Отсюда и
его корейская фамилия –
Ким. Но чувствовал себя
Андрей всегда белорусом.

Андрей Ким за игрой во
фризби в Купаловском
сквере

– Что у тебя с рукой? –
показываю глазами на ца
рапины у запястья и бинт
на локте.

– А это мы праздновали
27 июля, возлагали цветы
к памятнику Якубу Коласа.
ОМОН постарался.

– Раньше с тобой все
было понятно: Андрей Ким
– политический активист.
А сейчас как ты сам себя
охарактеризуешь?

– Я никогда не считал
себя политическим активи
стом. Такой имидж сформи
ровался, когда я сел. Конеч
ная цель политики – дости
жение власти, а нас с това
рищами по «Инициативе»
власть никогда не интересо
вала. У нас были две цели –
уничтожение апатии, безы
нициативности в людях и
борьба с иррациональным
страхом в обществе.

Проблема ведь не в Лу
кашенко, а в том, что люди
боятся ответственности.
Пока у нас люди не ответ
ственны даже сами за себя.
Алкашня всякая не привык
ла отвечать за свою семью
и свое слово.

Лукашенко на чем при
шел? Он сказал: вам не нуж

но ни про что думать, все
решать буду я, вы получи
те работу и 300 тысяч зарп
латы. И общество на этот по
пулизм купилось.

Мне хочется, чтобы
наше общество было дру
гим, и мне кажется, оно
тоже этого хочет. Просто над
этим надо работать.

– Может проще поме
нять не общество, а страну
проживания?

– Нет… Бог дал мне эту
страну, я родился здесь не
просто так, есть какойто
план. Если нужно было бы,
чтобы я родился в Англии
или Германии и хорошо
там жил, я бы родился там.
Но я родился в Беларуси,
поэтому моя цель – менять
чтото здесь. Тем более я
чувствую на это призвание,
силы и вдохновение.

– Какую цель ты пресле
довал, когда в 2008м шел
на известный январский
митинг предпринимате
лей?

– Цель была однознач
ная – поддержать требова
ния мелкого бизнеса, кото
рый душили.

– Но ты же не стоял мол
ча, а, насколько я понял, на
правлял с друзьями толпу,
за что вас и судили.

– Судили нас, потому
что власть очень испугалась
симбиоза предпринимате
лей и молодежи. Предпри
ниматели сами по себе
классные ребята, но они
очень запуганные…

– …И не знают, что де
лать на массовых акциях.

– А молодежь она сме
лая и проявляла в чемто
инициативу. Я бы не ска
зал, что мы вели толпу, но в
какихто моментах, дей
ствительно, у молодежи это
получалось лучше. И есте
ственно, она была в первых
рядах.

Проспект Независимос
ти перекрывали все. Выбе
жала часть молодежи, пред
приниматели тоже вышли
на проспект – это был еди
ный порыв.

– Ты принес на митинг
мегафон?

– Да. Его использовали
выступающие предприни
матели, я тоже чтото в него

кричал.
– Чем запомнилось вре

мя, проведенное в колонии?
– Многими вещами. Во

обще, это было благослове
ние Божье. На самом деле
это было классно. Я не про
сто так туда попал – я туда
попал, чтобы чтото понять.
Увидел, как много людей
сидит безвинно. В нашей
колонии сидело только ди
ректоров крупных пред
приятий 74 человека! А
сколько было представите
лей мелкого бизнеса… чуть
ли не половина заключен
ных.

Время в колонии стало
для меня периодом духовно
го совершенствования. У
меня было время подумать,
в правильном ли направле
нии я двигаюсь, что нужно
делать дальше. Поэтому я на
самом деле очень благода
рен, что я туда попал, что
просидел это время. Это для
меня было школой, семиме
сячными курсами повыше
ния квалификации.

– Тебя послушать, так в
колонии нужно побывать
каждому.

– Это не нужно каждому,
это нужно кому нужно. Как
это ни печально, если чело
век занимается бизнесом,
политикой или гражданс
кой деятельностью в нашей
стране, он должен быть го
тов к тому, что его могут в
любой момент посадить.

Если ты попал в тюрьму,
самое главное не бояться и
понимать, что оттуда тоже
можно извлечь чтото хоро
шее.

– Оставим прошлое, пе
рейдем к настоящему. В
чем всетаки смысл боев с
подушками?

– Мы об этом уже нео
днократно говорили. Во
первых, всемирное движе
ние боев с подушками выс
тупает за мирное решение
конфликтов. Вовторых,
бои подушками у нас носят
еще патриотический ха
рактер, потому что они про
ходят в годовщины значи
тельных событий в истории
нашей страны (годовщины
битв под Грюнвальдом и под
Оршей). Молодежи не ин
тересен пафос. А через бои

подушками мы пробужда
ем у нее интерес к истории,
к патриотизму.

– А я думал, бои подуш
ками – это такой психоло
гический тренинг, застав
ляющего человека не боять
ся выйти на улицу. После
такого тренинга и на ми
тинг не страшно пойти…

– Полная ерунда. Этого,
наверное, бояться власти,
но это абсолютно не так. Я
же говорю, мы не занима
емся политикой.

Проблема нашего обще
ства не в том, что у нас дик
татура, а в том, что оно раз
делено. Мы говорим, что
можно дружить, объеди
няться, быть вместе. Мы же
когда бьемся подушками,
не делимся на команды. А
после боя знакомимся и
идем пить чай.

– Насколько массовым
был последний бой у Наци
ональной библиотеки? Дан
ные о количестве участни
ков разные.

– Данные разные даже
по задержанным. Я могу
точно сказать, что их было
не меньше 200 человек –
только в Первомайское
РУВД было доставлено 133
участника акции. Такого
количества задержанных не
видела Москва со своими
маршами несогласных, а
мы не видели с 2006 года.
Это, конечно, цирк.

По количеству задер
жанных можно судить об
общем количестве участни
ков. Мы оцениваем, что на
бой подушками направля
лась тысяча народу. После
препятствий со стороны
милиции до места акции
дошла половина из них.

– Вы можете сколько
угодно говорить, что бои по
душками это не политика,
но власти, похоже, расцени
вают их именно так. Знаю,
что готовится заявка на
очередной бой на 8 сентяб
ря – годовщину битвы под
Оршей. На что надеетесь?

– Мы надеемся, что пос
ле боя подушками на годов
щину Грюнвальдской битвы
власти поняли, что они со
вершили большую ошибку.

Окончание на с.7
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КОММЕНТАРИИ

«Психи», «убийцы», «подонки»«Психи», «убийцы», «подонки»«Психи», «убийцы», «подонки»«Психи», «убийцы», «подонки»«Психи», «убийцы», «подонки»
и «негодяи», объединяйтесь!и «негодяи», объединяйтесь!и «негодяи», объединяйтесь!и «негодяи», объединяйтесь!и «негодяи», объединяйтесь!
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Союз России и Белару�
си крепчает до нельзя.
Как говаривал неоспори�
мый авторитет в этом
вопросе Чебурашка:
«Строили мы, строи�
ли…». «Подонки и него�
дяи!», — слышится в
адрес «союзников» с од�
ной стороны. С другой
— даже комментиро�
вать не хотят все эти
«кощунственные заяв�
ления».

Последние высказыва
ния официальных лиц Рос
сии и Беларуси больше по
хожи не на заявления союз
ников, слившихся в едином
интеграционном порыве, а
на разборки какихто враж
дующих террористических
группировок. Всем уже, по
хоже, до фонаря, изза чего
затевать очередной конф
ликт: нефти, газу, молоку.
Да хоть гречка — был бы
повод!

Складывается впечатле
ние, что даже обстрел рос
сийского посольства бутыл
ками с зажигательной сме

сью явился только баналь
ной зацепкой для очеред
ных словесных упражне
ний. Не будь его – нашлось
бы чтонибудь другое.

«Это происшествие лю
бая из сторон при желании,
конечно, может использо
вать в контексте информа
ционной войны. Если не
хватит здравого смысла от
нестись к нему так, как сле
дует», — отмечал в интер
вью «Салідарнасці» полито
лог Александр Класковский
вскоре после случившегося.

Но здравого смысла явно
не хватило. И понеслось —
поехало.

Вот уже Россия вешает
всех собак за случившееся
на белорусские власти, об
виняя в «политической и
моральной ответственнос
ти».

— Это политическое ху
лиганство, и даже если за
ним не стоит каких то сис
темных планов и явлений,
даже если формально влас
ти Беларуси не могут нести
юридической ответственно
сти за происшедшее, совер
шенно очевидно, что поли
тическая, моральная ответ
ственность за происшедшее
все равно на белорусских

властях, — отметил предсе
датель комитета Госдумы
по международным делам
Константин Косачев.

Белорусский лидер ока
зался более эмоционален.
По его версии, это провока
ция со стороны России, ко
торая ищет новые методы,
чтобы «наклонить прези
дента» (в смысле, его). Для
пущей убедительности,
сказанное было еще и сдоб
рено красноречивыми ха
рактеристиками в адрес со
седей типа «подонки и не
годяи».

— Скорее всего, навер
ное, им нужен был этот ин
цидент, чтобы показать: вот
видите, какое там прави
тельство, Лукашенко, кото
рый чуть ли не сам устроил
этот теракт, как они его на
зывают, и подожгли автомо
биль российского посоль
ства. Подонки и негодяи, –
заявил Александр Лука
шенко, отметив, что право
охранительные органы тща
тельно отработают версию
возможной причастности
российской стороны к инци
денту. — Атака одна, атака
вторая, атака третья в СМИ,
беспрецедентное давление в
экономике. Не получается.

Хотели президента накло
нить — получается наобо
рот. Надо искать другие
методы.

Сказанное белорусским
президентом дошло по на
значению. И вот уже
Кремль ответил на этот вы
пад, назвав заявления бело
русского президента «ко
щунственными».

— Я не хочу комменти
ровать эти кощунственные
заявления, — сказал глава
МИД России Сергей Лав
ров.

Думается, точку на этом
ставить рано. И мы еще не
раз услышим, что союзни
ки думают друг о друге по
поводу этого инцидента. Да
и по другим, более или ме
нее значимым поводам. Вот
уже подоспели разборки с
гречкой. На очереди — но
вогодние нефтяные бата
лии.

Парадокс, достойный
кисти сюрреалистов: одни
строят союзное государство
с «психом» и «убийцей»
(именно об этом так настой
чиво трубят в фильмах НТВ
«Крестный Батька»). Дру
гие — с «подонками» и «не
годяями», готовящими те
ракты на территории братс
кой страны. Хотя есть тут
некоторое рациональное
зерно. Может, смысл этого
предприятия в том, что та
кие «хорошие люди» долж
ны держаться вместе?

Вместо позитивного ме
роприятия, которое улуч
шило бы имидж Беларуси
в мире, стало бы фишкой
Минска, получили очеред
ное подтверждение имид
жа Беларуси как страны
диктатуры.

Про бои подушками в
Беларуси пишут везде (в
«Вашингтон пост» минское
событие было фото дня) – воп
рос как об этом пишут. Я на
деюсь, во власти работают
не одни дураки, и в этот раз
бой подушками разрешат.
(Очередная «битва» должна
была состояться в Минске 8
сентября, но городские вла
сти запретили ее проведе
ние. На прессконференции
Ким заявил, что мероприя
тие все же состоится. Прав
да, с измененными форма
том и местом, – Ред.).

– Ты сыграл не после
днюю роль в восстановле
нии в Минске «стены Цоя».
То, что в твоих жилах течет
корейская кровь, повлияло
на твое отношение к этой
личности?

– Я не являюсь диким
фанатом Цоя, хотя творче
ство Виктора Робертовича
очень уважаю и считаю его
актуальным. «Перемен
требуют наши сердца» –
это в пятьсот раз сейчас ак
туальней, чем песни Ири
ны Дорофеевой.

Мы год добивались,
чтобы в Минске восстано
вили «стену Цоя». В ито
ге ее перенесли в еще луч
шее место – в сквер напро
тив стадиона «Динамо».
Мы рады, что в этот про
цесс включились фанаты
Цоя. Было собрано 1990
подписей (по году смерти
музыканта), в гориспол
ком написано сотни пи
сем. Когда в начале года

мне звонили из гориспол
кома и со слезами попро
сили прекратить слать
письма (им же на каждое
нужно давать официаль
ный ответ), я сказал: ребя
та, это не мы, это поклон
ники Цоя их шлют, вы
сами виноваты.

Т.е. восстановления
«стены Цоя» добился на
род, гражданское общество.
Вот это круто.

– Как представитель мо
лодого поколения ответь:
почему в Минске нет такой
движухи, как в других ев
ропейских городах?

– Как нет, а бой подуш
ками? (смеется – Р.Г.) Воп
рос опять в том, что у нас
серая страна. Дух комму
низма очень силен. Нам все
время навязывают: не вы
совывайся, будь как все. В
БРСМ ты не должен ничего
делать – ты должен просто
туда записаться. А если ты
не хочешь в БРСМ, значит,

ты высовываешься, значит,
ты против власти.

Молодежь стараются
загнать в гетто апатичнос
ти, белорусское болото. По
этому нет движухи. К тому
же власти на любые движу
хи смотрят настороженно,
они боятся всего яркого.

Но, надеюсь, какоето
здравомыслие у них есть.
И даже при противодей
ствии все равно развитие
будет. Думаю, сейчас все
пошло отлично, люди ви
дят, что есть хорошего в тех
же боях подушками. В про
шлом году молодежное
движение реально выстре
лило, активность молоде
жи возрос_ла.

– Дальше будет еще
лучше?

– Уверен. Может быть,
это не сразу будет заметно,
но я верю, что действия на
ших и других ребят идут
не впустую, что это строит
новую Беларусь.

Окончание.
Начало на с.6
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СПОРТ

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Вопросы без ответов, или БеларВопросы без ответов, или БеларВопросы без ответов, или БеларВопросы без ответов, или БеларВопросы без ответов, или Беларууууусьсьсьсьсь
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Сборная Беларуси
по футболу провела
первый домашний
матч квалификации к
чемпионату Европы�
2012. Соперником
дружины Бернда
Штанге была нацио�
нальная команда Ру�
мынии. Встреча за�
вершилась безголевым
миром — 0:0.

Беларусь — Румыния
— 0:0

Беларусь: Жевнов (к)
— Шитов, Мартынович,
Омельянчук, Юревич —
В.Глеб, Кульчий, Кис
ляк, А.Глеб (Путило, 73),
Кутузов (Кривец, 87) —
Корниленко (Родионов,
76).

Запасные: Веремко,
Бордачев, Молош, Со
сновский.

Румыния: Пантили
мон — Матфеи, Тамаш,
Киву (к), Рац — Торже
(Кочиш, 46), Рэдои, Фло
реску, Дяк (Марика, 83)
— Билашко, Станку (Ни
кулаэ, 73).

Запасные: Тэтэруша
ну, Константин, Г.Муре
шан, Нешу.

П Р Е Д У П Р Е Ж Д Е 
НИЯ: Дяк, Рэдои, Мат
феи.

СУДЬЯ. П.Краловец
(Чехия).

МИНСК. Стадион
«Динамо». 7 сентября.

… На послематчевой
прессконференции, отве
чая на вопрос журналис
та БелаПАНа, как можно
объяснить тот факт, что
за два поединка сборная
Беларуси нанесла всего
один (!) удар в створ во
рот оппонентов, Штанге
ничтоже сумняшеся отве
тил (ответил ли?): «На
шими соперниками были
Франция и Румыния.
Три года назад мы проиг
рали Румынии — 1:3.

Тогда у нас не были ни
шанса. Следующий воп
рос». Впрочем, за время
работы в Беларуси немец
кий специалист уже при
учил к тому, что он блес
тяще уходит от неудоб
ных вопросов…

Зато руководимая им
команда смотрелась во
вторник отнюдь не блес
тяще. Игра сборной —
прежде всего в атаке —
разочаровала. Не помог
ло и появление на поле с
первых минут Сергея
Корниленко. Нападаю
щий казанского «Руби
на» был активен, боролся
за мяч и, оставив на поле
все силы, попросил на 75
й минуте замену. Коро
че, сыграл не лучше, не
жели Виталий Родионов
четырьмя днями ранее на
«Стад де Франс». Хотя, с
другой стороны, форвар
ды — люди зависимые.
Зависимые от полуза
щитников, задача кото
рых, помимо прочего,
снабжать нападающих
передачами. Однако в
СенДени Родионов, а в
Минске Корниленко нахо
дились, по сути, на голод
ном пайке.

На прессконферен
ции Штанге также ска
зал, что ни румыны, ни
белорусы не заслуживали
в этой встрече победы.
Руководимая им команда
точно не заслуживала. А
вот рулевой гостей Раз
ван Луческу, подопечные
которого упустили три
отличных голевых мо
мента, вправе посетовать
на невезение. Причем у
этого «невезения» есть
имя — Юрий Жевнов:
голкипер питерского «Зе
нита» трижды выручил
команду после ударов в
упор Богдана Станку и
дважды — Чиприана Ма
рики.

И уж совсем невнят
ным выглядел пассаж
Штанге о том, что «у нас

в любом случае стало на
одно очко больше. Можно
сказать, что во Франции
мы сыграли вничью —
1:1, а у Румынии выиг
рали». Вопрос же был за
дан вполне конкретный:
приобрела сборная в Мин
ске одно очко или потеря
ла два?..

Пожалуй, единствен
ное, в чем можно согла
ситься с главным трене
ром белорусской сбор
ной, так лишь в том, что
«четыре очка в двух мат
чах — это хорошее нача
ло квалификации». Со
гласиться, но только с
точки зрения достигнуто
го результата. Ибо если
бы это был не матч сбор
ной Беларуси, то его
можно было бы и не смот
реть. Во всяком случае, с
динамовской трибуны
игра смотрелась скучней
ше… И вряд ли TVкар
тинка вызывала иные
эмоции.

Герр Штанге также
продекларировал, что его
ближайшая цель — на
брать в двух осенних мат
чах шесть очков и уйти
на зимние каникулы ли
дером группы. Реально
ли это? Наверное. Особен
но с учетом того, что в ок
тябре сборной предстоит
визит в Люксембург и до
машняя встреча с Алба
нией. Нетрудно предпо
ложить, что в противосто
янии с этими командами
наша сборная продемон
стрирует более агрессив
ный и атакующий фут
бол. Но ведь и соперники
могут, как белорусы во
Франции, сыграть на
контратаках. И им тоже
может улыбнуться госпо
жа Фортуна — один удар
в створ и один гол.

И последнее. Похоже,
вера Бернда Штанге в
Александра Глеба и Вита
лия Кутузова поистине
безгранична. Нет, ска
зать, что они были худ

шими в поединке с румы
нами, нельзя — лучшим
был Жевнов, остальные
сыграли более или менее
одинаково. Однако оба
элементарно не готовы
провести весь матч, их
замены напрашивались
намного ранее, нежели
они были произведены. В
итоге Глебстарший «до
игрался» до травмы, ко
торая, по словам Штанге,
не позволит ему сыграть
за «Бирмингем» в бли
жайший уикэнд.

А что журналисты ус
лышали в ответ на вопрос
по поводу практики по
здних замен Александра
Глеба и Кутузова? «Это
было оговорено с футболи
стами, они должны были
играть до тех пор, пока у
них хватит сил. Нашим
молодым игрокам Крив
цу, Путило, Шитову,
Кисляку, Мартыновичу
необходим лидер на поле.
Глебстарший и Кутузов
являются безусловными
лидерами, поэтому позво
лил им сыграть и во Фран
ции, и в Минске. Я счи
таю, это было правильное
решение, нам необходи
мы такие игроки, по
скольку они — лицо на
шей команды», — сказал
Штанге.

Вроде и логично про
звучало, но все равно не
убедительно…

7 сентября состоялись
еще два матча в нашей
группе: Албания — Люк
сембург — 1:0 (Салихи,
37), Босния и Герцегови
на — Франция — 0:2 (Бен
зема, 72, Малуда, 79).

ТУРНИРНАЯ ТАБ
ЛИЦА. ГРУППА D

1. Албания — 4 очка
2. Беларусь — 4 очка
3. Франция — 3 очка
4. Босния и Герцего

вина — 3 очка
5. Румыния — 2 очка
6. Люксембург — 0 оч

ков
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